

que parece solo la punta del iceberg" si se compara con la previsión de construir casi el mismo número de nuevas viviendas concentradas en tan solo 52 municipios, como reflejan los documentos analizados.

En ese contexto, el artículo *Los límites del planeamiento urbanístico municipal. El ejemplo valenciano*, publicado en el último número de la revista universitaria *Documents d'Anàlisi Geogràfica* (Universitat Autònoma de Barcelona), critica la "desmesura de la oferta residencial pretendida", a la que no pone límites la Generalitat. Burriel alerta del grave impacto sobre el territorio y especialmente

Cultivos abandonados en terrenos para urbanizar en Moncofa. / S. CARREGUÍ

de la ausencia de planes de acción territorial o directrices de la consejería competente que fijen un marco de desarrollo.

La falta de modelo provoca que la planificación esté en manos de los municipios, que estiman sus crecimientos sin tener en cuenta lo que hace el vecino. "Nadie parece haber hecho la suma de las propuestas municipales ni haber reflexionado sobre su insostenibilidad", destaca el informe. Los PGOU que se están diseñando, además, su-

pondrán una dura hipoteca para los municipios. "Estas propuestas municipales no se molestan en justificar con un mínimo de rigor la dimensión de la oferta de suelo y viviendas", y los planes se elaboran desde "una lógica meramente local" en la que los municipios han competido entre ellos por no quedarse al margen de lo que consideran una apuesta por la prosperidad. "Aquí quien no apoya un PAI está muerto", afirmó un concejal de un municipio

partir de una visión supramunicipal

de el actual Ayuntamiento ha batallado desde que sustituyó al PP en 2007 por que se retiraran tres planes que suponían quintuplicar la población.

"La fijación del cuánto del desarrollo urbanístico no se puede seguir haciendo exclusivamente desde la escala local" y "las comunidades autónomas han de ejercer decididamente sus competencias urbanísticas y de ordenación del territorio, si desean asegurar un urbanismo sostenible", concluye el artículo.

El paro se ceba con El Vinalopó

La comarca sufrió el mayor impacto de desempleo en el principio de la crisis

EL PAÍS
Valencia

Las poblaciones de las comarcas de El Vinalopó acusan las tasas de desempleo más altas de la Comunidad Valenciana, según el *Anuario Económico de España 2009* de La Caixa, que recoge datos de 2008 de municipios de más de 1.000 habitantes. Monòver, con un marcado carácter industrial, es la población que en 2008 registró la tasa más alta entre las valencianas con un 11,3%, consolidando una posición que ya había alcanzado en 2007 con el 9,9%.

La caída de la industria del calzado se encuentra en la raíz

de estos datos, intensificada por el desplome de la construcción, que incide de forma directa en una de las principales actividades de la zona: la extracción de minerales. Tradicionalmente, la localidad de Monòver ha suministrado mucha mano de obra a las canteras de Novelda.

La mala situación que atraviesan diversas empresas del sector de esta comarca, que es el principal centro productor valenciano de mármol y piedra natural, está pasando una elevada factura social. En ese sentido, el sindicato UGT reclama a la Generalitat un plan de emergencia para la zona, por considerarla la más vulnerable en el

mapa de la crisis tras el hundimiento del mármol, el calzado y el textil. Asimismo, el sindicato ha constatado un aumento "considerable y peligroso" del clandestinaje y la economía sumergida.

Tras Monòver se sitúa otro de los polos industriales de la comarca, Petrer, con una tasa de desempleados del 9,9%, cinco décimas más que en 2007. Y en la misma situación se encuentra el pequeño municipio de Salinas, que ha alternado el calzado con el desarrollo de polígonos industriales. Elda y Elche les siguen en la lista, con unas tasas del 9,6% y el 9,5%. Ambas han incrementado su tasa con res-

pecto a 2007 en más de un punto. El desempleo en Crevillent, donde el textil llegó a tener 80 fábricas en su momento de esplendor, alcanza el mismo nivel que en Elche, aunque con un aumento de dos puntos respecto a 2007. A continuación, con dos puntos sobre 2007, Sax, donde la producción de muebles, materiales de construcción y calzado es preeminente, alcanza una tasa del 7,3%.

Sin embargo, a tenor de los datos del anuario de La Caixa, otros tradicionales enclaves industriales, como L'Alcoià, La Vall d'Albaida o La Plana Baixa han aguantado mejor las primeras embestidas de la crisis.

Alicante debe pagar los daños de un árbol a un coche

EFE, Alicante

El Ayuntamiento de Alicante deberá pagar más de 3.200 euros a un hombre por los daños que ocasionó a su turismo, aparcado en la vía pública, la caída de un árbol como consecuencia de la lluvia y el aire, según recomienda en un dictamen el Consell Jurídic Consultiu (CJC).

Los hechos se remontan a octubre de 2007, cuando un turismo aparcado en las inmediaciones del número 57 de la calle de Padre Esplà de Alicante sufrió un "hundimiento considerable en el techo", producido por la rotura de la rama de un árbol, "con motivo del aire y agua caída".

En su dictamen el CJC considera que existen motivos para la "imputación del daño causado a la Corporación local, al quedar acreditado que los daños se produjeron por consecuencia del servicio público municipal al no garantizar el mantenimiento del arbolado en estado de perfecta seguridad". El CJC insiste en que es obligación del Ayuntamiento, en este caso del de Alicante, "conservar en estado de uso seguro las vías públicas".